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Уважаемые жители 
Красногвардейского района!
Дорогие друзья! Поздравляю вас с 96-й годовщиной об-
разования муниципалитета!

Этот праздничный день – замечательная возможность для 
всех нас выразить слова искренней любви Красногвардей-
ской земле, удивительной и уникальной частице Белгородчи-
ны. Она украшена чудесной рекой Тихая Сосна, сказочными 
меловыми холмами, реликтовыми лесами и просторными лу-
гами. С давних времён здесь живут трудолюбивые, умелые, 
творческие, талантливые люди, которые из поколения в поко-
ление умножают благополучие и успех своей малой родины.
Сегодня Красногвардейский район – всесторонне развитая 
и эффективная территория с современным агропромышлен-
ным комплексом и комфортным жизненным пространст-
вом. Это ведущий региональный производитель молока. В 
2023 году муниципалитет поставил новый рекорд – 118 ты-
сяч тонн молока – и вновь подтвердил свой статус «молоч-
ной столицы Белогорья».
В настоящее время район наращивает производственный по-
тенциал, реализует пять крупных инвестпроектов, заклады-
вает прочную основу для будущих успехов и побед. Ведётся 
работа по созданию целого ряда инновационных предприя-
тий, в том числе по выпуску летательных аппаратов, фермент-
ных препаратов и сладких белков, низкотемпературных то-
пливных элементов и цемента. Новые производства позво-
лят до 2030 года открыть в районе более 1000 рабочих мест.
Вместе мы продолжаем совершенствовать жизненную сре-
ду муниципалитета. В 2023 году проведён капитальный ре-
монт поликлиники центральной районной больницы, а так-

же центра врача общей практики в селе Верхососна и ФАПа 
в селе Палатово. В настоящее время выполняются ремонт-
ные работы в двух корпусах районной больницы. В Бирюче 
идёт строительство нового детского сада на 280 мест и трёх-
этажного многоквартирного дома, предназначенного для пе-
реселения граждан из аварийного жилья. Благоустраивают-
ся досуговые территории в городе и сёлах.
Дорогие друзья! Мы и дальше будем работать, чтобы Крас-
ногвардейский район оставался местом успеха, профессио-
нальной самореализации и семейного благополучия людей, 
чтобы здесь прекрасно чувствовали себя все поколения жи-
телей: и ветераны, и молодёжь, и малыши.
В этот праздничный день желаю муниципалитету мирно-
го неба, счастья и процветания! Всем вам, друзья, крепко-
го здоровья, радости и добра, любви и согласия в семьях!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые жители 
Красногвардейского района!
Дорогие друзья! Сердечно поздравляю вас с 96-ой го-
довщиной со дня образования нашего Красногвардей-
ского района.

96 лет для исторического пути района – срок немалый. Ме-
нялась его территория, экономическое и социально-культур-
ное развитие. Неизменным оставалось одно – отношение 
людей к своей малой родине – красногвардейской земле.
День рождения района – это праздник тех, чьим трудом 
создавался наш замечательный край, и тех, кому ещё толь-

ко предстоит перенять эстафету ответственности за судь-
бу своей малой Родины. Патриотизм, гражданская ответ-
ственность, любовь к тому месту, где живёшь, начинает-
ся с малого: с заботы о родных и близких, о своей улице 
или посёлке. Уверена, что мы сумеем воспитать понима-
ние этого в наших детях. 
Много замечательных людей вписали свои имена в био-
графию Красногвардейского района, они принесли почёт 
и уважение нашей земле, прославили её своими подвига-
ми на полях сражений и своим трудом.
Несмотря на непростые для нашей страны и Белгород-
чины времена, район продолжает расти и развиваться, а 
предприятия успешно работать. Главное достижение по-
следних лет в истории района в том, что наши земляки при 
любых обстоятельствах продолжали трудиться и совер-
шать настоящие подвиги для обеспечения безопасности 
нашей Родины. Потому что будущее района зависит, пре-
жде всего – от нас, от нашего взаимоуважения, поддер-
жки и желания сделать его современным, комфортным и 
благоустроенным. Наш район – это мы сами.
Желаем вам, дорогие земляки, здоровья и благополучия, 
успехов в больших и малых делах, уверенности в завтраш-
нем дне! А нашему району – счастливого будущего, но-
вых побед и достижений, дальнейшего развития и про-
цветания!

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета Красногвардейского 
района
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В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ

22 августа состоялась большая 
прямая линия губернатора Бел-
городской области в соцсетях, в 
ходе которой Вячеслав Гладков 
ответил на вопросы, поступив-
шие от жителей. Все обращения, 
не озвученные в эфире, отработа-
ют министерства и муниципаль-
ные администрации.

НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД
В ходе своей прямой линии в со-

цсетях глава региона Вячеслав 
Гладков рассказал о том, как в ре-
гионе начнётся новый учебный год 
с учётом всех мер безопасности, а 
также об организации торжествен-
ных линеек в День знаний.

Обучение в школах Белгорода бу-
дет «очно-дистанционным». В при-
граничной 20-километровой зоне –  
дистант. Так, новый учебный год в 
дистанционном формате в области 
начнётся для 113 приграничных 
школ из семи муниципалитетов. 
Ещё в 437 образовательных учре-
ждениях будет организован очный 
и дистанционный формат обучения. 
В колледжах обучение будет, как и в 
школах. 

Что касается организации торжест-
венных линеек, посвящённых Дню 
знаний, то в приграничье, в 20-ки-
лометровой зоне, линейки будут ди-
станционными, во всех остальных 
районах возможна очная линейка. 
Сотрудники служб безопасности 
проведут проверку помещений и 
территорий школ, обследуют го-
товность укрытий в школах, где ли-
нейки пройдут в очном формате. Во 
время мероприятий в школах будут 
дежурить сотрудники УМВД, муни-
ципальной стражи, территориаль-
ной самообороны. Во всех школах 
региона проведена проверка рабо-
тоспособности систем оповещения, 
отработано взаимодействие с опе-
ративными службами и антитерро-
ристическими комиссиями.

Добавим, что во время проведения 
прямой линии стало известно о том, 
что в школах и колледжах региона 
появится новый предмет – «Основы 
безопасности и защиты Родины». 
Вячеслав Гладков, отвечая на вопрос 
об обеспечении учащихся началь-
ной школы рабочими тетрадями, 
сообщил, что в этом учебном году 
все необходимые учебники и рабо-
чие тетради закуплены в полном 
объёме, поэтому родителям ничего 
не нужно покупать самостоятельно.

ОТСРОЧКА ПО КРЕДИТАМ
Губернатор Белгородской области 

в ходе прямой линии в социальных 
сетях рассказал о мерах поддержки 
для бизнеса и субъектов малого и 
среднего предпринимательства, в 
частности – об отсрочке по креди-
там

– Чтобы получить помощь по 
кредитам, нужно просто понять, в 
какие банки вы обращались, реше-
ние правительства Российской Фе-
дерации позволяет нам получить 
отсрочку до конца года для малого 
бизнеса. И на следующий год мы 
постараемся тоже решить вопрос, 

как это было в прошлом году, о спи-
сании кредитов. Более подробную 
информацию вы можете получить в 
Министерстве экономики, в Мини-
стерстве экономики правительства 
Белгородской области, – поделился 
Вячеслав Гладков.

В регионе оказываются самые раз-
личные меры поддержки постра-
давшему бизнесу. В 2024 году было 
выделено 3,6 млрд рублей из феде-
рального и областного бюджетов на 
поддержку пострадавших субъектов 
предпринимательства. 

ВЫПЛАТЫ ПОСТРАДАВШИМ
В ходе прямой линии в соцсетях 

губернатор ответил на вопрос о том, 
кто получит выплату в 15 тысяч ру-
блей.

– Эта выплата ранее до введения 
ЧС в регионе составляла 10 тысяч. Её 
получат все жители, которые ранее 
не получали эту единовременную 
помощь, те, кого мы переселяем из 
закрытых населённых пунктов или 
те, чьи дома и квартиры разрушены. 
Сегодня я попросил у президента 
Российской Федерации Владимира 
Владимировича Путина 1,1 млрд 
рублей как раз на эти выплаты, –  
отметил глава региона.

ПОДГОТОВКА К 
ЗИМНЕМУ ПЕРИОДУ

Вячеслав Гладков ответил на во-
прос, стоит ли закупать генераторы 
к зиме, и рассказал о проводимых в 
регионе мероприятиях по подготов-
ке к осенне-зимнему периоду.

– Мы все надеемся и верим в улуч-
шение, но готовимся всегда к ухуд-
шению. Мне кажется, это самая 
правильная стратегия. Готовимся 
к сложной зиме, покупаем гене-
раторы. Если вы живёте в частном 
секторе, конечно, нужно приобре-
тать, потому что перебои сейчас уже 
видно. Одно дело – перебои летом 
в 30-градусную жару, другое – в 20 
градусов мороза, – рассказал Вяче-
слав Гладков.

В настоящий момент сформирован 
аварийный запас резервных источ-
ников энергоснабжения в количе-
стве 787 единиц общей мощностью 
94,4 МВт. Также создан резерв мо-

бильных электроподстанций в ко-
личестве пяти единиц мощностью 
25 МВт каждая и готовы к запуску 
две резервные ТКУ мощностью 0,5 
и 1,6 МВт.

Ресурсоснабжающими организа-
циями региона разработаны карты 
рисков на случай возникновения ЧС 
на генерирующих объектах, опре-
делена очерёдность ввода ограни-
чения потребителей, возможности 
переключения на резервные линии 
или источники питания.

На сегодняшний день в муници-
пальных образованиях Белгород-
ской области приобретено 830 мо-
бильных генераторов, ещё 415 ге-
нераторов в стадии приобретения. 
Создан резерв топлива в количестве 
31,9 тонны бензина и 7,4 тонн ди-
зельного топлива. Завершить все 
мероприятия по подготовке к ото-
пительному сезону 2024-2025 годов 
планируется к 1 сентября.

ВЫВОЗ ЖИВОТНЫХ
Вячеслав Гладков отметил, что вы-

воз животных из закрытых пригра-
ничных территорий – задача глав 
муниципалитетов. Вывоз животных 
будет осуществлён при наступлении 
благоприятной оперативной обста-
новки. Напомним, что ранее Вяче-
слав Гладков давал поручение гла-
вам из регулярно обстреливаемых 
со стороны ВСУ населённых пунктов 
Белгородской области организовать 
вывоз сельскохозяйственных и до-
машних животных, а также друго-
го ценного имущества. Исходя из 
текущей оперативной обстановки 
этот вопрос прорабатывается в ин-
дивидуальном порядке совместно с 
главами сельских поселений, а так-
же при участии членов территори-
альной обороны и других силовых 
структур.

Например, в тех муниципалитетах, 
которые сейчас закрыты для въе-
зда, там территориальная оборона 
и сотрудники администрации при 
необходимости завозят корм для 
оставшихся в населённых пунктах 
животных.

Пресс-служба губернатора 
Белгородской 
области

Более 2 000 вопросов 1 сентября – День знаний
Дорогие школьники и студенты! 
Уважаемые педагоги и 
родители! 
Примите самые искренние и сердечные поздравления с 
радостным и волнующим торжеством для людей всех 
поколений – с Днём знаний!

С радостным предвкушением ждут этот день те, для 
кого учёба главный труд: студенты и ученики. В этом 
учебном году в Белгородской области за школьные 
парты сядут порядка 160 тысяч ребятишек. Около 86 
тысяч юношей и девушек окунутся в яркую студенче-
скую жизнь вузов, техникумов и колледжей. Мы про-
должаем капитально ремонтировать и строить новые 
школы, стараемся, чтобы новые или обновлённые учеб-
ные заведения отвечали современным требованиям по 
реализации образовательных программ, с уникальны-
ми внешним видом и интерьерами, были уютными и 
функциональными. Теперь дело за педагогическими 
коллективами – наполнить эти здания атмосферой 
просвещения и добра, где гармонично сочетаются веч-
ные ценности и последние достижения научной мысли. 
Сделать так, чтобы школы стали для детей вторым 
домом.

Самые главные герои Дня знания – первоклассники! 
Они с нетерпением ждут 1 сентября, примеряют форму, 
собирают школьные принадлежности в портфели. Ма-
ленький человек с волнением и восторгом открывает 
дверь в мир знаний, в мир новых друзей и новых обя-
занностей. От того, какими будут его первые шаги, от 
мудрости и доброты учителей и родителей зависит его 
стремление учиться, умение преодолевать трудности, 
верить в себя, быть успешным и счастливым. Хочется, 
пожелать всем 16 тысячам белгородских первоклашек, 
чтобы на их пути встречались Учителя с большой буквы. 

Непростым оказался 2024 год для многих сфер нашей 
жизни. Специальная военная операция внесла значи-
тельные коррективы в работу ряда образовательных 
учреждений Белгородчины. Дети учились дистанци-
онно, учителя и ученики в короткие сроки освоили 
цифровые образовательные технологии. Нужно отдать 
должное выпускникам этого года, которые приняли 
смелое решение – сдавать ЕГЭ. 84 молодых человека 
проявили высокую самоорганизованность и получили 
высшие отметки. Планируем, что 80% учебных заведе-
ний региона в этом году будут работать в очном фор-
мате при соблюдении необходимых мер безопасности. 

Мы продолжаем развивать дополнительное образо-
вание. Для повышения интереса к науке и технике от-
крыты «Кванториумы», всё больше детей могут освоить 
IT-технологии. Даже в сёлах и малых городах работают 
«Точки роста» – Центры образования естественно-на-
учной и технологической направленностей. Практиче-
ски во всех школах области открыты спортивные клубы, 
школьные театры. Уверен, каждый сможет найти себе 
занятие по душе, попробовать свои силы в разных на-
правлениях, развить свои таланты и способности. 

Дорогие друзья! Мы учимся всю жизнь, приобретая 
необходимые для жизни сведения и умения от отцов и 
дедов, от преподавателей и коллег, из книг и интернета. 
И чем обширней и глубже наши знания, тем ярче, на-
сыщенней и духовно богаче наша жизнь. Мир меняется 
так быстро, что без постоянного роста, развития, осво-
ения новой информации и новых навыков невозможно 
двигаться вперёд. В наш век как никогда актуальна по-
говорка: «Век живи – век учись».

В.В. ГЛАДКОВ, 
Губернатор Белгородской области

Уважаемые школьники, 
родители и педагоги!
Поздравляем вас с Днём знаний!

Этот день знаменуется для кого-то из вас, как начало 
нового учебного года, а для других, в частности для на-
ших первоклассников, как шаг в неизведанный и увле-
кательный мир – страну знаний. Но пусть для каждого 
он станет ступенькой к чему-то лучшему: к успехам и 
свершениям, к достижению намеченных целей и поко-
рению новых вершин.

Дорогие ученики! Желаем вам хороших оценок, пре-
красного настроения, крепкого здоровья и надёжных 
друзей. Пусть ваши успехи радуют тех, без кого невоз-
можно было бы пройти этот пусть и нелёгкий, но ин-
тересный путь образования – ваших родителей и учи-
телей!

Вам, уважаемые педагоги, мы желаем всегда оставать-
ся мудрыми и отзывчивыми. Пусть в ваших семьях ца-
рит тёплая атмосфера, а работа приносит только поло-
жительные эмоции.

А родителям – терпения на весь учебный год. Без ва-
шей поддержки трудно будет справиться и детям, и 
учителям.

Отдельные слова поздравлений и напутствий тем, для 
кого этот День знаний последний в их школьной жизни –  
нашим выпускникам. Впереди у вас экзамены. Хорошо 
подготовьтесь и сдайте их на «отлично», ведь от этих 
результатов зависит ваш дальнейший профессиональ-
ный путь.

Пусть каждому, кто включён в образовательный про-
цесс, сопутствуют удача и успех! С новым учебным го-
дом!

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета  
Красногвардейского района

Одиннадцать юношей и девушек Красногвардейского 
района получили свой самый важный в жизни доку-
мент – паспорт гражданина Российской Федерации.

 Торжественная церемония вручения состоялась в 
Центре молодёжных инициатив города Бирюч. Она про-
ходила в рамках Всероссийской акции «Мы – граждане 
России!», посвящённой празднованию Дня Государст-
венного флага России.  С этим событием виновников 
торжества поздравила заместитель главы администра-
ции района – руководитель аппарата администрации 
Наталья Таранова. Она вручила ребятам их главный до-
кумент и пожелала достойно нести звание гражданина 
Российской Федерации.

 – В преддверии такого замечательного праздника 
представители нашего молодого поколения получи-
ли официальный документ – паспорт. Гордитесь своей 
страной, трудитесь на благо Родины, всегда отстаивайте 
свои права и не забывайте о своих обязанностях, – от-
метила Наталья Владимировна.

Одна из девушек, получивших в этот день паспорт, Ве-
роника  Прасолова сообщила, что она гордится тем, что 
стала полноправным гражданином своей страны. Она 
пообещала нести это звание достойно.

Не менее волнительным этот день стал и для Анаста-
сии Телешенко. Поддержать девушку пришла вся семья.

– Для меня, наверное, как и для каждого подростка, до-
стигшего четырнадцатилетнего возраста, очень важное 
событие. Сегодня я официально стала полноправным 
гражданином России, чем очень горжусь. Со мной сегод-
ня сюда пришли мои самые близкие люди – это родители 
и сестрёнка.  Именно они являются примером для меня, 
моей поддержкой и опорой, – поделилась девушка.

Напомним, Всероссийская акция «Мы – граждане Рос-
сии!» реализуется Российским союзом молодёжи с 2003 
года. Она не только знакомит молодых людей с государ-
ственной символикой и историей, но и способствует их 
патриотическому воспитанию.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото автора 

Мы – граждане России



Важны как для 
жителей, так и для 
власти
Выездные встречи Галины Руденко с 
жителями продолжаются в Красно-
гвардейском районе. На днях руково-
дитель муниципалитета посетила ху-
тор Попасный. 

На встрече вместе с представителями 
органов власти побывал и корреспон-
дент нашей газеты. Одной из главных 
тем состоявшегося диалога стал во-
прос организации центрального водо-
снабжения данного населённого пун-
кта. Представители администрации 
района разъяснили землякам порядок 
подключения каждого домовладения 
к общей сети, а управление строитель-
ства и ЖКХ взяло в работу этот вопрос.
Не менее важным для жителей являет-
ся состояние местного клуба. Зданию 
около 40 лет. На данный момент здесь 
ведутся обновительные работы, в част-
ности установлены пластиковые окна, 
оборудован санузел. К началу отопи-
тельного сезона будет завершён ре-
монт системы отопления. Косметиче-
ски обновится и внутренний интерьер. 
– Проблемным остаётся вопрос до-
ступности качественной мобильной 
связи в хуторе. Договорились, что ад-
министрация поселения поможет орга-
низовать голосование на Госуслугах за 
установку вышки. Также взяла в рабо-
ту обращения по освещению улиц, по 
просьбам жителей добавим светоточ-
ку. Большинство озвученных инициа-
тив требуют детального рассмотрения. 
На их решение требуется время. Подоб-
ные встречи очень важны как для жи-
телей небольших сёл и хуторов, так и 
для представителей администрации, – 
отметила в беседе с журналистами Га-
лина Руденко.
Жители хутора выразили благодар-
ность властям за восстановление дам-
бы местного водоёма.  На данный мо-
мент она даёт возможность беспрепят-
ственно переправляться на противопо-
ложный берег пруда, тем самым обес-
печивая движение не только пешехо-
дов, но и транспорта.
– Раньше было очень сложно пере-
браться через пруд. Дорожка в шири-
ну была меньше полуметра, приходи-
лось держаться за газовую трубу или 
ветви деревьев, а сейчас здесь раздо-
лье, – сообщила жительница хутора 
Ольга Битюцкая.
Отметим, что за истекший период ру-
ководитель муниципалитета Галина 
Руденко также пообщалась с жителя-
ми посёлков Николаевский, Бирюч и 
села Палатовка Вторая. Узнать о да-
те проведения таких встреч земляки 
могут на личной странице главы адми-
нистрации Красногвардейского райо-

на  в социальной сети 
«ВКонтакете», а также 
у глав администраций 
поселений. 

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото автора
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Тёплое августовское утро. Начало рабо-
чего дня. Автомобили и другая техника 
одна за другой покидают территорию 
газовой службы села Засосна филиала 
акционерного общества «Газпром газо-
распределение Белгород» в городе Ва-
луйки. Спрашиваю на проходной о воз-
можном местонахождении руководи-
теля подразделения Сергея Светашова. 

– Был в гараже, заходил в бытовку, по-
интересовался нстроением вернувшегося 
из отпуска сотрудника, давал наставления 
одной из бригад, выезжающей на задание. 
Сейчас, возможно, находится в конторе? – 
поступили ответы.

После этого отправляюсь в админис-
тративное здание. Зайдя в помещение, 
услышал знакомый голос, доносящий-
ся из аварийно-диспетчерской службы. 
Сергей Вячеславович зашёл туда, чтобы, 
как говорится, из первых уст узнать о по-
ступивших за ночь сигналах и принятии 
возможных действий. Хотя с этой струк-
турой он, можно сказать, круглосуточно 
на связи. Ведь простые заявки выполняют 
дежурные водитель и слесарь. А не дай 
Бог, случись какое ЧП, без начальника не 
обойтись.

– В нашем подразделении имеется вся 
необходимая техника и оборудование 
для осуществления производственных 
процессов: землеройные, подъёмные 
машины, автовышка, полноприводный 
транспорт для перевозки людей, а также 
оснащённый сварочным оборудованием, 
различные измерительные приборы. В 
боксах для техобслуживания и ремонта 
автомобилей и тракторов тепло и ком-
фортно. Сотрудники обеспечиваются спе-
цодеждой, обувью. Для них созданы пре-
красные бытовые условия: комната для 
приёма пищи, душ, туалет, свой шкаф для 
хранения одежды. Одним словом, имеют-
ся все необходимые условия для выполне-
ния стоящих задач, – отметил собеседник.

А они для трудового коллектива, на-
считывающего порядка 70 человек, не-
малые. На обслуживании работников 
этой организации более одной тысячи 
километров газовых сетей, свыше 200 
пунктов редуцирования. Число потреби-
телей «голубого» топлива (физических 
и юридических лиц) перевалило за 16 
тысяч.

Наиболее узнаваемым подразделением 
газовой службы, пожалуй, является ава-
рийно-диспетчерская служба. В день мое-
го пребывания здесь на посту находилась 
Алла Зотова, с большим производствен-
ным стажем, отличающаяся высокой ква-
лификацией и ответственностью. Алла 
Анатольевна поведала, что в её функции 
входит приём заявок от граждан и учре-
ждений. Чаще всего они касаются утеч-
ки газа, остановки отопительного котла, 
тщетных попыток его запустить. Бывали 
и более серьёзные аварийные ситуации. 
Приходится оперативно установить все 
детали происшествия, место располо-
жения обратившегося человека, дать 
необходимые рекомендации. Дежурная 
бригада отправляется на устранение не-
исправностей. Среди тех, кто уже не одно 
десятилетие спешит на помощь людям, 
водители Дмитрий Найдёнов, Сергей 
Скляров, слесари Константин Блащенко, 
Михаил Ляпоров, Александр Козленко. 
Пять бригад по выполнению аварийно-
восстановительных работ круглосуточно 
несут службу. Входящие в их состав води-
тель-слесарь и мастер-слесарь периоди-
чески проходят обучение с получением 
соответствующих разрешительных доку-
ментов.

Осязаемую для земляков работу вы-
полняют две строительно-монтажные 

бригады. В их функционал входит тех-
нологическое присоединение, газифи-
кация жилых домов и летних кухонь, 
монтаж по замене и переносу внутри-
домового газового оборудования. С на-
чала года специалисты предприятия 
осуществили присоединение к газовым 
сетям 30 новых потребителей, произве-
ли газификацию такого же количества 
жилых помещений. По заявлениям 70 
граждан произведены замена, перенос, 
реконструкция внутридомового газово-
го оборудования. На этом участке с са-
мой лучшей стороны зарекомендовали 
себя настоящие профессионалы, мно-
гоопытные газоэлектросварщики Игорь 
Таранов и Карапет Епремян.

В зоне ответственности мастера Вла-
димира Бровкина – эксплуатация и ре-
монт подземных газопроводов. Его под-
чинённые слесари 5 разряда Владимир 
Марков, Дмитрий Перекрестов, Алек-
сандр Дрыганов производят регулярный 
осмотр газовых сетей, приборов редуци-
рования. В случае необходимости устра-
няют повреждения и неисправности. За 
восемь месяцев специалисты провели 
приборное обследование около ста ки-
лометров газопроводов, выполнили те-
кущий ремонт 143 установок защиты и 
191 пункта редуцирования газа. Покра-
шено порядка пяти километров воздуш-
ных газовых сетей в городе Бирюч, сёлах 
Ливенка и Лазарёново.

Обслуживание и ремонт газового обо-
рудования, его первичные пуски, замену 
приборов учёта, техобслуживание газо-
вого хозяйства коммунально-бытовых 
предприятий осуществляют работники 
отдела внутридомового газового обо-
рудования под руководством мастера 
Максима Головина. На этом участке гра-
мотно справляются со своими обязан-
ностями Николай Алексеев, Александр 
Гринёв, Михаил Колмыков, Сергей Дро-
бин. Кстати, многие годы трудовой дея-
тельности отца последнего Василия Фё-
доровича связаны с газовой отраслью. 
Как сообщил Сергей Вячеславович, в 
этой структуре образовался наибольший 
дефицит кадров. По этой причине воз-
никли трудности с заменой газосчётчи-
ков в домовладениях.

Как говорится, по большей части «бу-
мажными» делами заняты сотрудники 
производственно-технического отде-
ла, возглавляемого инженером Макси-
мом Самароковским. Это согласование 
со смежниками проектов технического 
присоединения, разрешений на земель-
ные работы, подготовка исполнитель-
ской документации на коммунально-
бытовые объекты. Но их деятельность 
не менее ответственна и важна, нежели 
другие направления.

– В газовой отрасли, как и в любой 
другой сфере деятельности, наверное, 
недостаточно хорошей квалификации, 

дисциплины работ-
ников, нужно любить 
выбранное дело, быть 
ему преданным. Та-
ковых в нашем кол-
лективе подавляющее 
большинство. И это 
даёт нам основание 
полагать, что мы и 
впредь будем выпол-
нять поставленные 
задачи, – заявил ру-
ководитель газовой 
службы в селе Засосна.

Главное же своё 
предназначение этот 
коллектив видит в 
бесперебойной пода-
че «голубого» топлива 
потребителям. Ведь 
от этого в значитель-
ной степени зависит 
тепло, уют, комфорт в 
домах и учреждениях, 
другие ставшие при-
вычными для челове-
ка блага и, естествен-
но, хорошее настрое-
ние жителей муници-
палитета.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото автора

Создают комфорт  
и хорошее настроение

Слесарь Дмитрий Перекрестов

Слесарь Александр КозленкоВодитель Дмитрий Найденов

новости
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вести с полей

Внимание объёмам и 
качеству кормов
Растениеводы сельхозпредприятия «Са-
маринское» продолжают заготовку кор-
мов. В траншеи уже уложено 31,7 тыс. 
тонн сенажа. В настоящее время в хозяй-
стве полным ходом идёт силосование. По 
состоянию на 27 августа кукуруза убрана 
на 2238 из 2551 га по плану, что составляет 
88%. Запасы силоса достигли 37 тыс. тонн. 

Заготовка питательной зелёной массы и 
трамбовка её в силосных ямах происходит 
круглосуточно, труженики хозяйства рабо-
тают в две смены. На силосовании задей-
ствованы четырнадцать КамАЗов с прице-
пами, шесть единиц тракторов и три ком-
байна «CLAAS JAGUAR 870».
По словам заместителя директора сельхоз-
предприятия по животноводству Юрия Бо-
гатова, самое пристальное внимание уде-
ляется не только объёмам, но и качеству 
заготавливаемого корма. Ведь от этого за-
висит обеспеченность скота полноценным 
питанием, а соответственно количество и 
качество молока.
Сначала закладываются траншеи на мо-
лочных фермах в селе Самарино, затем 
приступят к аналогичной операции в Ли-
венке. В поле агрономы следят за высо-
той среза кукурузы, плющением зерна и 
измельчением силосной массы. Величину 
резки, влажность зелёной массы и качест-
во трамбовки на ферме контролирует глав-
ный зоотехник Александр Пелифосов, ко-
торый в этом деле не новичок.
Когда масса уложена и утрамбована, её на-
крывают импортной плёнкой и придавли-
вают автомобильными покрышками для 
лучшей герметичности. Таким образом, 
корм будет должным образом законсер-
вирован. Специалисты хозяйства увере-
ны, что, несмотря на непростые погодные 
условия текущего года, корма для бурёнок 
удастся заготовить в достаточном количе-
стве.

ЮЛИЯ ЗЮБАН 
Фото Сергея Новосельца

В комплексе
Труженники агрокомбината «Бирючен-
ский» завершили силосование первыми 
в районе. Запасы заготовленного корма 
составили 20,3 тыс.тонн.

Акционерное общество «Агрокомби-
нат «Бирюченский» первым справилось 
с уборкой кукурузы на силос и зелёный 
корм на всей площади 950 га. Каждый из 
них дал в среднем по 237 ц/га зелёной 
массы, что является лучшим показателем 
в муниципалитете. Заложено 20,3 тыс. 
тонн силоса.

По состоянию на 27 августа из имею-
щихся в районе 5067 га кукуруза убрана на 
площади 4362 га (86% к плану) при сред-
ней урожайности 197ц/га. Запасы заготов-
ленного в муниципальном образовании 
силоса составили 72,2 тыс. тонн.

Земледельцы выполняют и другие ра-
боты. Соя обмолочена на 2340 га из по-
сеянных 11292. Средняя урожайность 
этой технической культуры составила 
16,3 ц/га. Подготовлено 5905 га почвы под 
посев озимых из 14 288 по плану. Извест-
кование кислых почв осуществлено на 
2473 га, что составляет 68 % к плану.

ВИКТОР КОСЕНКО

Всё больше жителей на-
шего района обращаются к 
такой мере поддержки как 
социальный контракт. Не 
стала исключением и жи-
тельница села Калиново 
Наталья Пивень. В один из 
летних дней Наталья рас-
сказала корреспонденту 
нашего издания о том, с 
чего всё началось.

Наталья Дмитриевна ро-
дилась и выросла в се-

ле Прилепы Красногвардей-
ского района. Окончив шко-
лу, девушка поступила в Ва-
луйское педагогическое учи-
лище, которое успешно окон-
чила. Но работать по специ-
альности ей не довелось. По-
сле получения диплома Ната-
лья вышла замуж. Судьба свела 
её с будущим супругом Дмит-
рием Пивень в 1994 году, ко-
торый переехал в наш край 
из Ташкента. Вскоре молодые 
создали свою семью. У них ро-
дилось трое сыновей, Констан-
тин, Павел и Андрей.

Глава семьи всерьёз зани-
мался фермерским хозяй-
ством, а потому, по призна-
нию моей собеседницы, На-
талья без раздумий переква-
лифицировалась из педагога 
в сельскую труженицу. Вме-
сте с супругом они активно 
развивали семейный бизнес. 
На первых порах занимались 
выращиванием и реализаци-
ей овощных и зерновых куль-
тур. Их хозяйство, находяще-
еся в живописном хуторе Гор-
бунов, постепенно расширя-
лось. Отмечу, что первое вре-
мя, после свадьбы, супруги жи-
ли на съёмной квартире в Би-
рюче. Позже они решили пол-
ностью закрепиться на селе. 
В начале 2000-х годов супру-
ги начали обзаводиться жив-
ностью. Сначала на подворье 
появились куры, затем поро-
сята. Некоторое время спустя 
семейная пара решила купить 
на откорм несколько бычков. 

– Получилось так, что среди 
молодняка была одна тёлочка. 

Именно с неё всё у нас и нача-
лось. Мы вырастили свою бу-
дущую кормилицу. В доме по-
явилась собственная молочная 
продукция. Фактически вся моя 
жизнь связана с личным под-
собным хозяйством. И я осоз-
наю, что мне это нравится, – 
вспоминает Наталья Пивень. 

Со временем появились из-
лишки продукции, с которы-
ми супруги Пивень вышли на 
рынок. Так пробежали 15 лет.  

– Я впервые услышала о та-
кой мере поддержки, как соц-
контракт, около четырёх лет 
назад. Начала собирать доку-
менты, готовить план, но как 
говорится, не заладилось, – со-
общила Наталья Дмитриевна.

Наш разговор ненадолго 
прервался. Лицо собеседницы 
помрачнело… Дело в том, что 
незадолго до реализации на-
меченных планов по расшире-
нию ЛПХ семью настигло го-
ре: скоропостижно скончал-
ся супруг Натальи. Женщина 
осталась одна с тремя детьми. 
Младшему сыну Андрею на тот 
момент было 12 лет. 

Спустя почти два года она 
вновь решила подать доку-
менты на заключение соцкон-
тракта. Но и в этот раз ничего 
не вышло. В феврале 2023 года 
в её дом вновь постучалась бе-
да. Ушёл из жизни старший сын 
Константин. Наталья Пивень 
приняла и этот удар судьбы. Но 
не сломилась, рук не опустила, 
ведь рядом с ней были два сы-
на, которые и придавали сил 
матери. Средний Павел, после 
прохождения срочной службы, 
остался в Вооружённых силах, 
заключив контракт. С августа 
по ноябрь 2022 года он по дол-
гу службы находился в зоне про-
ведения СВО. Имеет статус ве-
терана боевых действий. С ав-
густа текущего года прапорщик 
Пивень является курсантом Во-
ронежского Военного учебно-
научного центра Военно-воз-
душных сил Военно-воздушной 
академии имени профессора  
Н. Е. Жуковского и Ю. А. Га-
гарина.

Младший сын Андрей в 
этом году окончил девятый 
класс. Приближающийся День 
знаний открывает перед моло-
дым человеком новые гори-
зонты: парень переступит по-
рог Бирючанского техникума. 

Последние шесть лет Ната-
лья живёт в селе Калиново. Ан-
дрей проживает вместе с ма-
мой и является незаменимым 
её помощником. 

– Я думаю, что у нас с супру-
гом получилось воспитать дос-
тойных сыновей. Я горжусь ка-
ждым из них. Около десяти лет 
назад я получила почётный 
знак «Материнская слава», но 
самая большая награда для ме-
ня – любовь моих детей, – по-
делилась моя собеседница.

В ноябре 2023 года Наталья 
Дмитриевна, собрав всю волю 
в кулак, решила в третий раз 
подать документы на заключе-
ние соцконтракта. На этот раз 
судьба оказалась благосклон-
на. Не зря ведь говорят: «Бог 
любит Троицу».

На предоставленные сред-
ства Наталья Дмитриевна при-
обрела корову, которая на лич-
ном подворье стала третьей, 
доильный аппарат и корма. 
Со временем появился новый 
холодильник для хранения 
молочной продукции. За годы 
торговли на рынке у женщины 
образовался круг постоянных 
покупателей. А расширенное 
благодаря поддержке государ-
ства хозяйство стало прино-

сить больший доход. Но глав-
ное, деятельность, которой за-
нимается Наталья Дмитриев-
на, доставляет ей удовольст-
вие. 

В настоящее время часть 
вырученных средств герои-
ня моего рассказа направляет 
на строительство нового са-
рая. На достигнутом женщи-
на останавливаться не соби-
рается. На подворье помимо 
коров имеется небольшая па-
сека. В будущем Наталья пла-
нирует расширить и её. Также 
в мечтах хозяйки вырастить 
небольшой ягодный сад. По-
мимо этого Наталья ежегод-
но с удовольствием принима-
ет участие в различных ярмар-
ках «Пейте на здоровье моло-
ко коровье», «Золотая пчёлка» 
и других. 

Мне понравилось то, с ка-
ким энтузиазмом моя собе-
седница рассказывала о люби-
мом деле. Хочется верить, что 
она сможет воплотить в реаль-
ность все свои планы. Ведь ис-
пытаний на её долю выпало 
сполна, а характер, как видим, у 
неё достаточно волевой. Здесь 
невольно вспоминается посло-
вица «Терпение и труд всё пе-
ретрут». На мой взгляд, жиз-
нелюбие и упорство Натальи 
Пивень в делах – прямое тому 
подтверждение.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
из личного архива  
Натальи Пивень

соцконтракт

С верой в 
будущее, 
преодолев все 
трудности…

Виталий Тибейкин
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– Преподавать уроки физкультуры в школе сложно, но не-
обыкновенно интересно. Работа, можно сказать, творческая, 
поэтому уроки пролетают быстро, особенно когда играем в 
спортивные игры, – начал свой рассказ молодой педагог Верх-
непокровской средней школы Роман Черменёв.

Образ физрука, сложившийся у меня перед запланирован-
ной встречей, совпал с внешним видом вошедшего в редак-
цию молодого человека, который был одет в летний спор-
тивный костюм и кроссовки. Богатырский рост, мускулистые 
ноги, красивое мужественное лицо не дали мне усомнить-
ся в том, что это и есть будущий герой моего очерка, учитель 
Верхнепокровской средней школы Роман Черменёв. Обладая 
пытливым умом, выразительной дикцией и очаровательной 
улыбкой, он с первых минут расположил меня к содержатель-
ной беседе. Роман Александрович умело рассказал о своей ра-
боте и достижениях без лишней скромности и хвастливости. 

Родился он в селе Верхняя Покровка. Родители Алек-
сандр Петрович и Татьяна Николаевна не запрещали ув-

лёкшемся спортом сыну в школьные годы ходить на сек-
ции и тренировки, не обременяли его сельским трудом.

– Уроки физкультуры я полюбил с первого класса. Уже 
тогда мог подтянуться на турнике семь раз, что считалось 
неплохим результатом. Среди своих сверстников выде-
лялся силой и скоростью. В девятом классе меня заметил 
тренер юношеской команды «Бирюч» Николай Бородин и 
пригласил в районную сборную команду по футболу. Тог-
да у меня и зародилась мечта стать спортсменом, – поде-
лился Роман Черменёв. 

На судьбу ловкого футболиста также повлиял его род-
ной дед Пётр Васильевич, который часто говорил внуку: 
«Будь умным, сильным и спортивным!». Благодаря ему Ро-
ман также полюбил книги. Он перечитал все произведе-
ния Фёдора Достоевского.

Роман окончил факультет физической культуры в Бел-
городском государственном университете, бакалавриат 
и магистратуру. Жил всё это время в студенческом обще-
житии. Когда поступил в аспирантуру, он взвесил матери-
альные тяжбы, и чтобы не утруждать родителей финансо-
во ещё три года, решил оставить науку и вернулся домой. 

В августе 2019 года дипломированный педагог пришёл 
работать в родную школу в качестве учителя физкультуры. 
Педагогический  коллектив радушно принял в свой строй 
бывшего ученика. Особенно не скрывал искренней радо-
сти его наставник Фёдор Попков, который, можно сказать, 
и сделал из него спортсмена.

– Свой первый урок физкультуры я провёл с учениками 
седьмого класса, которые в этом году стали моими первы-
ми выпускниками. Я знал, с чего начать урок и как его про-
вести, но признаюсь, было волнительно. С этим чувством 
я, конечно, справился, так как сразу поставил себя стро-
гим, показал им, что я старше, умнее и мудрее. Я придер-
живаюсь чётких правил, а фамильярность – не мой конёк. 
Считаю, уроки физкультуры не менее важны, чем другие. 
Главное, нужно уметь находить подход к каждому ребёнку. 
У меня это получается, – отметил Роман Александрович. 

Работает молодой педагог по общей программе, вклю-
чая на разминке элементы фитнеса. Каждый его урок начи-
нается не с зарядки, а с пятисот метров пробежки. Дети ин-
дивидуальны, поэтому учитель дозирует нагрузки с учётом 
способностей ребёнка. Роман Александрович обязатель-
но похвалит ученика перед всем классом, если тот превы-
сил прежние результаты, чем и мотивирует его на желан-
ный успех. С начала учебного года на уроках физкультуры 
преобладает лёгкая атлетика и лапта, зимой – баскетбол и 
волейбол, весной – футбол. Предмет физкультуры обла-
дает высоким уровнем травматизма, потому соблюдение 
техники безопасности является первостепенной задачей.

– Прежде чем начать урок, я обязательно спрошу у ребят 
о самочувствии. Установленные нормы для некоторых де-
тей занижаю, при этом ставлю им положительные оценки. 

Притвориться «больным» у них не получается: что-что, а 
основы педагогики и психологии я сдавал на «отлично», –  
подчеркнул учитель.

В Верхнепокровской средней школе обучается около вось-
мидесяти учеников. Почти все из них принимают участие в 
районных соревнованиях, а некоторые и в областных. Так, 
как классы небольшие одним и тем же ребятам приходит-
ся участвовать во всех видах спорта. Например, Артём Лож-
кин, будучи старшеклассником, принимал участие в област-
ном гиревом состязании, в соревнованиях по лёгкой атле-
тике, а также по баскетболу и волейболу. По гиревому спор-
ту он занимал призовые места даже среди мужчин. Област-
ным призёром стал и Илья Сугатов. Грамоты, кубки и ме-
дали также привозили Алина Нарыкова, Светлана Савина, 
Анастасия Лобачева. Они серебряные призёры районного 
первенства 2024 года по волейболу. 

Усомниться в результатах учеников молодого физрука 
было невозможно после того, как Роман Черменёв расска-
зал о своих достижениях. Будучи студентом университета, 
он стал призёром по гиревому спорту, баскетболу. По лёгкой 
атлетике и мини-футболу он серебряный призёр среди спор-
тсменов региона. В состязаниях спартакиады среди учителей 
района занимал второе и третье места по шахматам. С 2023 
года Роман Черменёв – тренер футбольного клуба «Бирюч». 

Преимущества профессии учителя физической культуры 
известны всем: здоровый образ жизни, свежий воздух. Она 
развивает в учениках силу, выносливость, гибкость и быст-
роту, учит не сдаваться при неудачах, способствует самовы-
ражению в спорте. За пять лет работы, Роман Александро-
вич привлёк к спорту не только школьников, но и старшее 
поколение. В своём поселении он назначен инструктором 
по спорту, ведёт тренировки на территории школы с разно-
возрастным населением.

– Добиваться успехов в спорте мне помогают мои на-
ставники: это куратор, завуч по воспитательной работе на-
шей школы Ольга Ивановна Алехина. Она и посоветует, и 
искренне порадуется за меня. Своим навыкам и мастерст-
вом делятся со мной Николай Павлович Бородин, мой кол-
лега, учитель физкультуры Сергей Александрович Алехин. 
Как относиться к ученикам, выйти из той или иной ситуа-
ции, мне подсказывает добрейшей души человек, дирек-
тор Верхнепокровской средней школы Елена Александров-
на Поданёва. Низкий поклон я шлю своим родителям, ко-
торые не отвлекали меня хозяйственными делами, а, на-
оборот, способствовали мне вплотную подойти к любимо-
му делу, – отметил в заключение беседы Роман Черменёв.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото из личного альбома Романа Черменёва

Учитель чётких правил

1 сентября, без сомнения, явля-
ется особенным днём. В разное 
время все являлись учениками, 
студентами. Наступающий 2024 –  
2025 ученый год откроет но-
вые горизонты знаний для 3222 
школьников района. 

Отдохнувшие, набравшиеся 
сил мальчишки и девчонки вновь 
сядут за парты родных школ. Свои 
двери гостеприимно распахнут 25 
общеобразовательных учреждений 
района. Но, пожалуй, самые непов-
торимые чувства радости и вол-
нений испытывают в День знаний 
первоклассники, которых в районе 
насчитывается 269 человек. Их ро-
дителями уже приобретены школь-

ная форма, необходимые канцто-
вары и пособия. Детишки уже выу-
чили праздничные стихотворения 
для первых в их жизни школьных 
уроков.

В нынешнем учебном году государ-
ственное образовательное учрежде-
ние Бирюченская средняя общео-
бразовательная школа примет в свои 
ряды свыше 70 первоклашек, а об-
щий контингент обучающихся здесь 
составит 831 человек. Опытнейшие 
учителя начальных классов Ольга 
Кудрина, Марина Кожухова и Люд-
мила Емельяненко поведут в увлека-
тельный мир знаний своих «новых 
птенцов», мальчишек и девчонок, 
ещё вчера посещавших детские сады. 
В их числе – Максим Телешенко, Уль-
яна Головина и Владимир Курепин 
(на снимке вместе с педагогами). 

Как рассказали нам в управлении 
образования района, важнейшим 
направлением работы является со-
хранение и обеспечение развития 
суверенной системы образования. 
В приоритете нового учебного года 
формирование единого воспитатель-
ного пространства.

– Необходимо продолжить работу по 
возрождению и сохранению системы 
семейных ценностей как ключевых 
в реализации повестки Года семьи. 
С 1 сентября курс по семьеведению 
появится в расписании старшекласс-
ников. Предмет будет направлен на 
формирование позитивного отноше-
ния к созданию семьи, занятия будут 
проводиться раз в неделю в рамках 
«Разговоров о важном» или в форма-
те внеклассной работы, – поделился 
с нашей газетой начальник управ-
ления образования администрации 
района Евгений Черняков.

В новом учебном году в сфере осо-
бого внимания останется и вопрос 
включённости школьников в дея-
тельность детских общественных 
объединений, в волонтёрское дви-
жение. Реализовываться данное на-
правление будет через организацию 
и проведение районных массовых 
мероприятий (конкурсов, фестива-
лей, концертных и творческих про-
грамм, уход за воинскими захороне-
ниями, шефская помощь ветеранам 
и пожилым людям). Как отметил ру-
ководитель управления образования 
района, в воспитательном процессе 
немаловажное значение будет при-
даваться и родительскому просвеще-
нию а также реализации программы 
социальной активности учащихся 
начальных классов «Орлята России».

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Станет в школе светлей и 
теплей

Учащиеся и педагоги нашей школы начнут учебный 
год в обновлённой школе. Заменены входная группа 
и оконные блоки.

Здание Ливенской средней школы № 2 функцио-
нирует с 1997 года. За 27 лет эксплуатации пришли в 
негодность оконные блоки, проявились и другие де-
фекты. Управлением образования была подготовлена 
проектно-сметная документация. Но, к сожалению, 
сумма около восьми млн. рублей оказалось неподъ-
ёмной для властей, так как было начало года и бюд-
жет уже был сформирован. За помощью было решено 
обратиться к заместителю председателя Белгородской 
областной Думы Елене Романенко.

Свою просьбу мы озвучили на очередном личном 
приёме граждан в марте текущего года. Елена Нико-
лаевна скрупулёзно подошла к рассмотрению сложив-
шейся ситуации и сочла проблему достаточно острой. 
Ею было принято решение помочь образовательному 
учреждению.

В начале июня начались монтажные работы по за-
мене оконных блоков. Также была реконструирована 
входная группа и установлены новые двери запасных 
выходов. К 20 августа все работы были выполнены ка-
чественно и в полном объёме. 

Трудовой коллектив нашей школы совместно с уча-
щимися и родителями выражают огромную благодар-
ность депутату областной думы Елене Николаевне Ро-
маненко за подаренное тепло, уют и комфорт. Пусть её 
благие дела принесут ей добро, благополучие, счастье.

МАКСИМ МИТУСОВ, 
директор Ливенской средней школы №2 
Фото Марины Борзовой

Не только учёба, но  
и любовь к Родине!
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В городе Бирюч живут Николай Митрофанович 
и Александра Петровна Коцаревы. В апреле Ни-
колаю Митрофановичу исполнилось 85 лет, а 
Александре Петровне на полгода раньше. До-
брых 60 лет они вместе, воспитали сына и дочь. 
Сейчас у них два внука и столько же правну-
ков. Тёплые взаимоотношения отца и матери, 
которые они сохранили по сей день, всегда бы-
ли примером для детей.

Просторный зал Центра культурного развития 
«Юбилейный» города Бирюч сверкал огнями. 

Звучали знакомые всем мелодии песен. Немного 

смущаясь от этого внима-
ния, в первых рядах сиде-
ли приглашённые на тор-
жество по поводу Дня се-
мьи, любви и верности. О 
них было сказано нема-
ло тёплых, взволнованных 
слов. Им вручали грамоты оргкомитета Россий-
ской Федерации по проведению данного праздни-
ка, медали «За любовь и верность», подарили цве-
ты, в честь них выступали самодеятельные арти-
сты. А когда прозвучала фамилия Коцаревых, эту 
дружную чету пригласили на сцену. 

Глава администрации района Галина Руденко 
от всех присутствующих в зале, от себя лично по-
здравила супругов с награждением и пожелала им 
крепкого здоровья, мирного неба и благополучия, 
долголетия.

На какие-то секунды замерла Александра Пет-
ровна, а затем вздрогнула от гула аплодисментов. 
Смущённо улыбаясь, она украдкой смахнула сле-
зу. Растрогался и Николай Митрофанович. Может 
от того, что увидел вдруг, сколько же людей прояв-
ляет к ним внимание. А может, отцовская гордость 
затронула душевные струны и вызвала чувство ра-
дости, что не напрасно все прожитые годы стреми-
лись они с женой всё лучшее, на что способны, пе-
редать детям. Заложенные в их души семена дали 
хорошие всходы – они не стали пустоцветами, о ко-
торых в мудрой поговорке сказано: «Добрый колос 
к земле клонится, а пустой вверх дерётся».

Уважение к труду зародилось в семьях Коцаревых 
и Паршиных с самого становления. Оба они – Нико-
лай Митрофанович и Александра Петровна – хлебну-
ли сполна тех лишений, которые достались поколению 
огненных сороковых. Эти семьи были особенными – 
многодетными. Николай Коцарев среди братьев и се-
стёр был младшим, родившийся за два года до нача-
ла Великой Отечественной войны, а сиротой остался 
в годовалом возрасте. Отец Митрофан Дмитриевич 
умер за год до вторжения на нашу землю немецко-фа-
шистских захватчиков. Трудно пришлось матери Вере 
Григорьевне, на попечении которой находилось шесть 
детей. Сыновья Василий и Пётр ушли на фронт. По-
следний сложил голову на поле брани. Николай Мит-
рофанович смутно помнит тот день, когда почталь-
он принёс в дом по- хоронку. Вера Григорьевна не 

плакала, а причитала по пово-
ду смерти сына и затем каж-
дый день с нетерпением ожи-
дала почтаря, какую же вес-
точку он принесёт с фронта 
от сына Василия. Кстати, все 
весточки радовали мать, но 
были скупыми: «Жив, здо-
ров, тесним врага, ждите 
меня домой с победой». 
Такие письма придавали 
Вере Григорьевне силу 
и энергию, уверенность 
в скором возвращении 

сына. Но вступил на родную землю он 
только в 1948-м. В финской войне пришлось участво-
вать. Да и в Хуторцах, можно сказать, только что пови-
дался с матерью, да братьями и сёстрами. В Смоленск 
уехал, трудился на железной дороге.

Николай оказался в окружении сестёр.
– В женском батальоне я воспитывался, – сказал 

в нашей беседе он.

Давно знаю Николая Митрофановича. Знахарем 
шуток и прибауток является он, любит подражать 
Винокуру. Весёлый и жизнерадостный мой собе
седник по натуре, а по поговорке Аристотеля: при
вычка – вторая натура (природа). От природы се
мья Коцаревых земледельческая. «Специализиро
валась» на выращивании овощей. Непревзойдён
ной огородницей слыла в селе Вера Григорьевна, ру
ка об руку с которой трудилась дочь Дарья, а её от
ец Митрофан Дмитриевич до последних дней сво
ей жизни сторожил выращиваемую ими продук
цию в колхозе. По их стопам впоследствии пошла 
дочь Анна, окончившая плодоовощной техникум. 
Родители пытались увлечь своим любимым делом 
и Настю, но ничего из этого не вышло. Техникой 
болела она, в овощеводческой же бригаде прихо
дилось больше орудовать тяпкой. При машинно-
тракторной станции окончила курсы механизато
ров и сразу ей доверили трактор. Какие же они бы
ли в ту пору, думаю, многие знают, пусть и по кни
гам и фильмам. Николай Митрофанович же пови
дал их ещё в детстве. И первым, кто усадил его в ка
бину гремящей машины была родная сестра Настя, 
старшая от него на 19 лет. В семье Коцаревых хва
тало и нянек и лялек. В роли последнего выступал 
Коля. Все любили его, проявляли о нём всяческую 

Супруги Литвиновы из За-
сосны отметили золотую 
свадьбу. У юбиляров три до-
чери, пятеро внуков и двое 
правнуков.

Анатолий Григорьевич и 
Зоя Ивановна скрепили 

семейный союз в один из авгу-
стовских дней 1974 года. Спустя 
50 лет эта пара вновь перешаг-
нула порог отдела ЗАГС под зву-
ки марша Мендельсона, чтобы 

поставить свои подписи в кни-
ге почётных юбиляров и стан-
цевать свой «золотой » вальс, 
но уже вместе с детьми, внука-
ми, правнуками, зятьями и дру-
зьями.

Юбиляры познакомились на 
дне рождении у друзей в ноябре 
1973 года. Сидя за праздничным 
столом, Анатолий любовался её 
красотой, девушка сразу пора-
зила его в само сердце, запала в 

душу. А она, в свою очередь, не 
могла отвести взгляд от парня, 
её, словно магнитом, тянуло к 
нему. Начались встречи, обще-
ние, потом признание в любви и 
закономерный приход в зал бра-
косочетания, весёлая свадьба.

Полвека они идут по жизни 
вместе. Говорят, что незаметно 
пролетело время. Конечно, жиз-
ненный путь не бывает лёгким, 
состоящим лишь из радостей и 
побед, неизбежны трудности, 
какие-то препятствия. Но ува-
жение и взаимопонимание по-
могают пройти все жизненные 
испытания. За годы, прожитые 
в любви и согласии, в семье по-
явились прекрасные дочери Лю-
бовь, Елена и Наталья, которые 
подарили своим родителям пре-
лестных внуков Марину, Анге-
лину, Виоллету, Полину и Евге-
ния и двух правнуков Михаила 
и Александра. 

Трудовая деятельность Ана-
толия Григорьевича связана с 
колхозом «Знамя коммунизма». 
Зоя Ивановна долгие годы рабо-
тала продавцом. За свои трудо-

вые успехи они были отмече-
ны грамотами и благодарно-
стями. Глядя на эту прекрасную 
пару, понимаешь, что для того 
чтобы прожить вместе столь-
ко лет, нужно быть единым це-
лым, поддерживать друг друга 
в трудные времена и вместе ра-
доваться успехам. Их дом всегда 
открыт и хлебосолен. Зоя Ива-
новна – общительная, госте-
приимная хозяйка, заботливая 
жена, мама и бабушка. Анато-
лий Григорьевич является мас-
тером на все руки. Он – опора 
семьи, а ещё заботливый муж,  
отец и дедушка. Своим приме-
ром юбиляры показывают, что 
настоящие чувства живут вечно 
и не теряют своей остроты да-
же спустя столько лет. Пусть на 
вашей улице всегда будет весна, 
счастье не покидает ваш дом, а 
здоровье остаётся крепким на 
долгие годы.

МАРИЯ МАКЕЕВА, 
главный специалист отдела ЗАГС 
Красногвардейского района 
Фото из архива ЗАГС

Третий ребёнок появился в семье Ки-
селёвых из Ливенки. На днях его ро-
ждение зарегистрировали в отделе 
ЗАГС.

Пополнение в семье Сергея и Людми-
лы Киселёвых из села Ливенка прои-

зошло в начале августа. Малыш решитель-

Тепло любящих  
сердец

У юбиляров –  
счастливое  
продолжение

Назвали  
малыша  
Егором
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Давно знаю Николая Митрофановича. Знахарем 
шуток и прибауток является он, любит подражать 
Винокуру. Весёлый и жизнерадостный мой собе-
седник по натуре, а по поговорке Аристотеля: при-
вычка – вторая натура (природа). От природы се-
мья Коцаревых земледельческая. «Специализиро-
валась» на выращивании овощей. Непревзойдён-
ной огородницей слыла в селе Вера Григорьевна, ру-
ка об руку с которой трудилась дочь Дарья, а её от-
ец Митрофан Дмитриевич до последних дней сво-
ей жизни сторожил выращиваемую ими продук-
цию в колхозе. По их стопам впоследствии пошла 
дочь Анна, окончившая плодоовощной техникум. 
Родители пытались увлечь своим любимым делом 
и Настю, но ничего из этого не вышло. Техникой 
болела она, в овощеводческой же бригаде прихо-
дилось больше орудовать тяпкой. При машинно-
тракторной станции окончила курсы механизато-
ров и сразу ей доверили трактор. Какие же они бы-
ли в ту пору, думаю, многие знают, пусть и по кни-
гам и фильмам. Николай Митрофанович же пови-
дал их ещё в детстве. И первым, кто усадил его в ка-
бину гремящей машины была родная сестра Настя, 
старшая от него на 19 лет. В семье Коцаревых хва-
тало и нянек и лялек. В роли последнего выступал 
Коля. Все любили его, проявляли о нём всяческую 

заботу, уделяли особое внимание, старались заиг-
рывать с братом, завлекали своим любимым делом. 
Настя отличалась особым расположением к юноше, 
да и он тянулся к ней. Бредил он трактором. Считал 
за большое счастье, когда сестрёнка брала его в по-
ле. Николай Митрофанович хорошо помнит то по-
ле в Хуторцах, на котором они вели пахоту, а сле-
дом за агрегатом кружились стаи грачей, которых 
сейчас не увидишь.

– Проезжая мимо Хуторцов, я всегда преклоняюсь 
перед этим земельным участком, который указал мне 
жизненный вектор, – говорил в нашей беседе Коцарев.

А ведь выпускник Красногвардейской средней 
школы Николай Коцарев не сразу стал на хлебороб-
скую стезю. Море почему-то тянуло его, хотя на его 
берегу отродясь не был. Любовался лишь гладью Ти-
хой Сосны, слыл лучшим пловцом среди сверстни-
ков. Юношеская фантазия и привела Николая в Ро-
стов–на–Дону, в мореходное училище. Но не сужде-
но было стать моряком, приём в него закончился. 
Мечта не сбылась. Понимал, что теперь ему прямой 
путь в армию. Так оно и вышло. Но прежде всего 
райвоенкомат решил направить его на курсы шо-
феров в местный ДОСААФ.

Почти год крутил баранку в колхозе «Память Ки-
рова», а затем командовал взводом в воинской ча-

сти, расположенной в городе Острогожске Воронеж-
ской области. Возмужал, закалил характер, оконча-
тельно «созрел» с выбором профессии. В свободное 
от службы время садился за учебники, намереваясь 
выдержать вступительные испытания в Воронеж-
ском сельскохозяйственном институте, стать инже-
нером-механиком. Настины уроки не последнюю 
роль сыграли. Николай Коцарев стал студентом по-
любившегося ему вуза.

Мечтой он был и для Александры Паршиной, 
окончившей до этого школу бухгалтеров в Павлов-
ске Воронежской области, поработавшей на заводе 
сельскохозяйственного машиностроения, хлебнув-
шей «прелести» узника концлагеря. Как можно бы-
ло не зачислить в студенты такую девушку, притом 
успешно сдавшую экзамены?

Потекли годы учёбы, а вместе с ними настал пе-
риод взросления, влюблённости. В выходные дни в 
институте проходили танцы по факультетам и кур-
сам. Александра Паршина с однокурсницами всег-
да стремились не пропускать вечеров инженерно-
го факультета. Почему? На нём преобладали юно-
ши. Каждая жила надеждой найти его себе по ду-
ше, помня слова из песни: «… потому что на десять 
девчонок, по статистике девять ребят». Они как бы 
прошли стороной Александру Паршину. В первый 
же вечер Николай Коцарев «положил» на неё глаз, 
пригласил на танец.

– Как юла кружились мы с Николаем, – говори-
ла Александра Петровна. – Только и мелькали па-
ры перед глазами. После вечера он проводил ме-
ня в общежитие.

Так и начались встречи влюблённых, а на чет-
вёртом курсе они связали свою жизнь. Шёл 1964-й.

Свадьбы как таковой не было. Студенческим 
вечером ограничились, материальное положение 
родственников не позволяло. Николая мать воспи-
тывала одна. Он был самым младшим сыном в се-
мье. Чем могли помогали ему учиться ставшие на 
жизненный путь сёстры.

Александра Петровна оказалась ещё «богаче» 
на своих кровных. Десять детей насчитывалось в 
семье Паршиных, восемь из которых родились до 
Великой Отечественной войны. Матери Анаста-
сии Яковлевне со всеми из них пришлось пребы-
вать в июле 1942 года в фашистском концлагере в 
селе Курбатово Воронежской области.

Вспоминая дни нахождения в нём Александра 
Петровна прослезилась, но вскоре на лице появи-
лась улыбка. Она поведала, что шесть её сестёр по-
лучили высшее образование. Анна преподавала в 
Воронежском политехническом институте.

– И мы с Колею счастливы, – промолвила собе-
седница. – Седьмой десяток вместе. Всю жизнь мне 
пришлось следовать за ним. Три места жительства 
поменяли, воспитали сына и дочь.

Начинали трудовую жизнь в колхозе имени Ки-
рова. Николай Митрофанович – главным инжене-
ром, а Александра Петровна – экономистом. Затем 
полтора десятка лет глава семьи возглавлял кол-
хоз «Россия», избирался членом исполкома Крас-
ногвардейского районного Совета депутатов трудя-
щихся. Занимал должность главного инженера объ-
единения «Сельхозтехника», начальника отдела ме-
ханизации управления сельского хозяйства адми-
нистрации района. Находясь на пенсии, по прось-
бе собственников одно время «рулил» ООО «Фео-
досия». Александра Петровна являлась экономи-
стом в «России» и «Тихой Сосне».

В почтенном возрасте супруги Коцаревы выгля-
дят живо и бодро. Пекутся больше о внуках и прав-
нуках, радуются ими, но не забывают оказать им 
финансовую помощь, насколько позволяет пенсия. 
Разве могли стоять в стороне, когда семья внучки 
Веры возводила дом! Трудится она в налоговой ин-
спекции. Окончила «дедушкин и бабушкин» вуз – 
Воронежский сельскохозяйственный. Дочь Вера по-
лучила специальность в Воронежском политехни-
ческом, обслуживает пенсионеров и инвалидов в 
районном клиентском центре пенсионного и со-
циального фонда Российской Федерации по Бел-
городской области.

Есть в роду Коцаревых и защитники Отечества. 
Это Максим. Офицер в силовой структуре. Дедуш-
ка и бабушка гордятся внуком.

Коцарева старшего именуют в семье таксистом. 
Правнуки Артём и Никита – школьники. Вот и при-
ходится прадедушке нередко подвозить их в шко-
лу и обратно. По словам Николая Митрофанови-
ча, от этого он испытывает большое удовольствие.

Многое я ещё узнал об этой удивительной семье. 
Среди черт, которыми стремились наделить детей, 
чаще говорят о заботе, скромности, человечности, 
сердечности, самостоятельности, активности, люб-
ви к природе. Но прежде всего – о честности любви 
к труду, уважении к старшим.

Коцаревы старшие, неприметные с виду, но уз-
наваемые не только на улице Фестивальной рай-
центра, о них тепло отзываются в Калиново. От 
жизни принимают все её блага. Они не кричат о 
собственной значимости словесно, не пробиваются 
к непомерным роскошествам тёмными зигзагами.

Таковы они Николай Митрофанович и Алексан-
дра Петровна. Привыкли постигать всё своим чест-
ным трудом.

АЛЕКСЕЙ ВОРОБЬЁВ, 
г. Бирюч 
Фото из семейного альбома семьи Коцаревых

но заявил о своём присутствии звонким 
плачем. Он стал третьим ребёнком, кото-
рого назвали красивым именем Егор.

Его появления с нетерпением ждали 
старшие дети Вероника и Захар. Они не 
скрывают радости, что у них появился бра-
тик, и теперь они главные мамины помощ-
ники. В отделе ЗАГС родителям вручили 
первый документ ребёнка – свидетельст-
во о рождении.

– Дорогие родители, поздравляем вас 
с пополнением в семье! Желаем малы-
шу долгой и счастливой жизни, огромных 
успехов и неизменной удачи. Сейчас у вас 
прибавится хлопот и забот, но зато потом 
будет больше любви и тепла. Мы от всей 
души желаем вам этого. Пусть ваши де-
ти вырастут достойными людьми и ста-
нут источником гордости для вас, – обра-
тилась к виновникам торжества начальник 
отдела ЗАС Галина Тельная. 

АЛЕКСАНДР УШАКОВ 
Фото из архива отдела ЗАГС

Замечательные люди 
живут в нашем райо-
не. Одни старожилы. 
А кто-то приехал сов-
сем недавно. Но ка-
ждая семья – это од-
на страничка в исто-
рии нашего края.

В Год семьи в муни-
ципалитете отме-

тили золотой юбилей со 
дня регистрации брака 
45 семей. 31 августа 2024 
такое событие произой-
дёт у супругов Рядоду-
бовых из Засосны. Нина 
Михайловна 40 лет пре-
подавала физику в Засо-
сенской средней школе. 
Огромен её вклад в крае-
ведческую деятельность, 
увековечивание памяти 
знаменитых земляков. 
Вся трудовая деятель-
ность Александра Ива-
новича связана с колхо-
зом «Знамя коммуниз-
ма», затем «Тихая сос-
на», акционерным об-
ществом «Засосенская 
нива» (после преобразо-
ваний). Он работал води-
телем, механиком, ин-
женером по охране тру-
да. Родители воспитали 
трёх дочерей. А сейчас 

всё внимание и заботу 
отдают четырём внукам 
и правнуку.

Важную страничку сов-
местной летописи (60-ле-
тие со дня бракосочета-
ния) перевернули девять 
супружеских пар муни-
ципального образования. 
Жители Остроухово Нико-
лай Фёдорович и Марфа 
Митрофановна Титовы в 
этом году отметили 66 лет 
совместной жизни. Роди-

лись в этом селе в много-
детных семьях. Встречи, 
признание в любви, ре-
шение связать себя брач-
ными узами. Сначала жи-
ли в доме родителей му-
жа, а затем построили соб-
ственное жильё. Обоим 
пришлось много трудить-
ся. Когда Марфе было пол-
тора года, умерла её мама, 
очень рано пришлось вы-
полнять различные обя-
занности по дому и хо-

зяйству. Она даже годы 
приписала, чтобы взяли 
в Ленинград на разработ-
ку торфа. Супруги воспи-
тали троих детей, сегодня 
их радуют трое  внуков и 
пятеро правнуков.

В этот знаковый год 
наш район стал боль-
ше на 115 новых семей. 
Только в один из авгу-
стовских дней 10 пар 
зарегистрировали свой 
брак, в их числе Влади-

слав и Татьяна Поданёвы 
(на снимке). Судьба све-
ла их на работе. Новои-
спечённые молодожё-
ны признаются, что это 
была любовь с первого 
взгляда.

МАРИЯ МАКЕЕВА, 
главный специалист 
отдела ЗАГС 
Красногвардейского 
района 
Фото из архива ЗАГС

справка
Красногвардейский отдел ЗАГС зареги-
стрировал с начала года рождение 94 ма-
лышей: 53 мальчиков и 41 девочки, в том 
числе шести двойняшек.
В 36 семьях появились первенцы, в 
32 – вторые дети, в 15 – третий ребё-
нок, в семи – четвёртый, в двух – пя-
тый, в трёх – шестой, в одной семье –  
седьмой ребёнок. Среди девочек самые 
популярные имена Варвара, Арина, Вале-
рия, среди мальчиков – Александр, Иван, 
Сергей.

И 115 новых семей
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Раиса Файнова из села Гредякино нашла своё увле-
чение в реставрации русских народных костюмов. Её 
умелые руки дали вторую жизнь не одному десятку 
изящного убранства.

Реликвия, ставшая предметом гордости предка-
ми, хранится у Раисы Файновой в большом ста-

ром чемодане, который находится не где-то за шка-
фом или на дальней полке, а на видном месте. По сло-
вам хозяйки, его содержимое бесценно: в нём русский 
народный костюм её матери Анастасии Козловой. Он 
представляет собой целостный художественный ком-
плекс, состоящий из понёвы, рубахи, жилетки с фар-
туком, а также головного убора, старинных бус и мно-
жества других украшений. Костюму более ста лет, это 
можно определить по его внешним характерным эле-
ментам. Раиса Ивановна сначала разложила наряд на 
диване, а после продемонстрировала антиквариат, на-
дев его на себя.

Увлекаться реставрацией русских костюмов Раиса 
Файнова начала после выхода на заслуженный отдых. 

До этого она всю жизнь работала в родном колхозе име-
ни Ильича. Её трудовая деятельность началась сразу по-
сле школы.

 – В ту пору многие одноклассники оставались работать 
на селе. Мне нравилось быть и дояркой, и свинаркой, ника-
кой работы я не боялась. Да и судьба меня связала с мест-
ным трудолюбивым парнем Александром, который тру-
дился трактористом в этом же хозяйстве, – отметила Ра-
иса Ивановна.

Рассказывая о своей жизни, Раиса с гордостью показа-
ла фотографии сына Александра и 12-летней внучки Со-
фии, которые унаследовали музыкальный талант от ма-
мы и бабушки. Первый русский народный костюм женщи-
на сшила для любимой внучки, когда той было всего три 
года. Это и стало началом её самобытного творчества. Со-
фия Файнова поёт и пишет стихи. В настоящее время она 
участница белгородского хора «Капель», руководит кото-
рым Регина Егорова. Сын Александр после службы в армии 
освоил профессию электрогазосварщика, живёт и работа-
ет в областном центре. Он обладает прекрасным барито-
ном, играет на гитаре. 

С 1980 по 2010 год Раиса выступала в самобытном ансам-
бле Гредякинского очага культуры, который насчитывал 15 
человек. Сейчас она пополнила ряды хора «Раздоряночка».

 – Я не могу просто стоять и петь, всегда пускаюсь в пляс, 
покоряю зрителя различными вариантами дробушек. Мне 
нравится выступать на сцене, я получаю массу положитель-
ных эмоций и домой возвращаюсь в отличном настроении, –  
поделилась собеседница.

Русский народный костюм – это по-настоящему коло-
ритный наряд, где каждая деталь имеет своё значение. Вы-
шивка, например, служит оберегом от злых сил, домини-
рующий ромб ассоциируется с благополучием и счастьем. 
Цвет национальной одежды также имеет глубокую исто-
рию. Белый – символ чистоты, благородства, невинности. 
Приоритетная роль в цветовой гамме принадлежит крас-
ному цвету. Броский, яркий – он символизирует жизнь, 
красоту, любовь. Золотистые нити обозначают солнце, бо-
гатство, процветание и благоденствие. Чёрный цвет явля-
ется обязательным: в сочетании с другими он придаёт под-
чёркивающий контраст и объём рисунку. А вот синий и зе-
лёный всегда символизируют цвет жизни, природу, честь, 
преданность.

 – В каждой деревне у наряда есть свои особенности. В 
нашей местности жилетку и фартук шьют только из сире-
невой или синей ткани. Другой цвет нельзя – это уже чу-
жая традиция. Сороки у нас тоже особенные, отличаются 
от всех других. Каждый раз, принимаясь за восстановле-
ние очередного комплекта, я выкладываю перед собой на-
родный костюм моей бабушки и просто копирую его. Мне 
нравится творить! – отметила Раиса Файнова.

Из рук гредякинской рукодельницы вышло более де-
сяти обновлённых костюмов. В этих эксклюзивных наря-
дах выступают не только участницы хора «Раздоряночка», 
но и юные любительницы фольклора из школ, детских са-
дов. Почерк Раисы Ивановны местные жители узнают, и 
это дорогого стоит!

Говорят, по внешним элементам этнического костюма, 
можно определить социальный статус его владельца. К со-
жалению, я в этом не разбираюсь, но благодаря собствен-
ной проницательности мне довелось определить черты ха-
рактера собеседницы. Раиса Файнова – обладатель не толь-
ко творческого таланта, но и доброй, чувствительной ду-
ши. Она бескорыстно отдаёт своё личное время нуждаю-
щимся в её помощи людям. Примером этого выступает её 
ежедневная волонтёрская помощь в приготовлении обе-
дов солдатам. Единственный её помощник в этом благо-
родном деле – это супруг Александр Семёнович. Вместе с 
ним они составляют меню, ездят в магазин за продуктами.

– На мои пенсионные средства мы кормим наших за-
щитников, а на пенсию супруга сами питаемся. Нам хва-
тает. Главное, чтобы мои сыночки были сыты, за два года 
они мне стали родными. Честное слово! – сказала в заклю-
чение беседы героиня моего повествования, с трудом сдер-
живая нахлынувшие сиюминутные эмоции.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Мне нравится творить...

Жители Белгородской области, которые 
уже являются пользователями личного 
кабинета на сайте белгородэнергосбыт.
рф отмечают: «Это просто и удобно».

На данный момент уже более 291 ты-
сячи клиентов гарантирующего постав-
щика электроэнергии активно пользуются 
личным кабинетом на сайте компании –  
12 919 из них добавились в первом полу-
годии 2024 года. Причём, в последнее вре-
мя замечена возросшая активность кли-
ентов в возрасте 45+.

ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ
Личный кабинет для физических лиц по-

нятен и доступен даже потребителям «се-
ребряного» возраста. Люди, разменявшие 
восьмой десяток лет, неоднократно убе-
ждались в том, что можно из дома решать 
практически все вопросы энергоснабже-
ния. Теперь не нужно идти на участок ком-
пании для сверки платежей – все данные 
по лицевому счету находятся в личном ка-
бинете. С помощью ЛК можно передавать 
показания электросчётчиков и оплачивать 
все коммунальные услуги, входящие в еди-
ный платёжный документ, а также заказы-
вать дополнительные бытовые сервисы на 
маркетплейсе компании.

В летний сезон дистанционные сервисы 
Белгородэнергосбыта стали ещё более ак-

туальными. К примеру, жительница Ивни 
Елена С., находясь в отпуске, вспомнила, 
что пора оплачивать коммуналку по не-
скольким адресам. Но мало того, что кви-
танции приходят на рабочую электрон-
ную почту клиентки, так ещё и тарифы 
изменились! Вот тут и пригодился личный 
кабинет на сайте белгородэнергосбыт.рф. 
С его помощью Елена без всяких затруд-
нений справилась с неожиданно возник-
шей проблемой. 

БИЗНЕСУ В ПОМОЩЬ
В сбытовой компании отмечают, что на-

бирает популярность и сервис «Личный 
кабинет для юридических лиц». Он даёт 
возможность потребителям самостоя-
тельно передавать показания приборов 
учёта, оплачивать электроэнергию, ви-

деть необходимую информацию по дого-
вору, дистанционно взаимодействовать с 
поставщиком услуги. С начала 2024 года 
личный кабинет на сайте белгородэнер-
госбыт.рф открыли ещё 847 предприятий 
и организаций региона. А всего прогрес-
сивную технологию одобрили 16 198 по-
требителей. 

Об удобстве дистанционной услуги 
рассказывает и потребитель из Старого 
Оскола. Алексей К. – владелец нескольких 
нежилых помещений. Раньше ежемесяч-
но посещал офис компании для переда-
чи показаний и оплаты электроэнергии. 
Менеджеры Старооскольского отделения 
неоднократно предлагали клиенту уста-
новить личный кабинет для юридических 
лиц, но предприниматель утверждал, что 
удобнее приехать в офис и лично произве-

сти платежи. Однажды в суете отпускных 
сборов потребитель забыл об обязатель-
ствах по оплате электрической энергии. 
Получил уведомление об ограничении 
энергоснабжения по дороге к морю – на-
лаженный бизнес-процесс был под угро-
зой. Вдалеке от дома при урегулировании 
ситуации Алексея выручил личный каби-
нет, от которого он так долго отказывался. 

Напомним, личный кабинет позволяет 
юридическим лицам получить доступ к 
своим данным и услугам гарантирующего 
поставщика электроэнергии в режиме он-
лайн, без необходимости посещать офис 
или звонить специалистам компании. 
Сервис в полной мере обеспечивает без-
опасность данных и защиту от несанкци-
онированного доступа.

Как видим, и для физических, и для юри-
дических лиц личный кабинет на сайте 
гарантирующего поставщика несёт в себе 
немало плюсов. Попробуйте и вы: заходи-
те на белгородэнергосбыт.рф и подклю-
чайтесь!

По материалам пресс-службы 
Белгородэнергосбыта 
На правах рекламы

Личный кабинет – это удобно!
на заметку потребителю


